
Výslovnost е (je) a я (ja) 

Е – čteme „je“ (na začátku slova / pod přízvukem), jinak se čte jako „i“  

Я - ja (na začátku slova / pod přízvukem) jinak se čte jako „i“  (např. январь „janvár“   ale памятник – 

„pámitnik“) 

15 пятнадцать pitnádcať 

Pátek пятница 

Конечно samozřejmě 

Китай  Čína 

США USA 

 

V Anglii se mluví anglicky. В Англии говорят по-английски  

 

Země, národnosti, jazyky 
Чехия чех чешка По-чешски 

Словакия словак словачка По-словацки 

Германия немец немка По-немецки 

Польша поляк полька По-польски 

Китай Китаец Китаянка По-китайски 

Англия Англичанин Англичанка По-английски 

Франция Француз Француженка По-французски 

Испания Испанец Испанка По-испански 

Корея Кореец Корейка По-корейски 

 

Studuji….. Я изучаю испанский, каталанский, корейский, итальянский,  

глаголы в настоящем времени slovesa v přítomném čase 
 

1. slovesa s ать v infinitivu (делать, знать, искать, работать, слушать, понимать, читать, бегать, 

играть, плавать, путешествовать)  

Я делаю Мы делаем 

Ты делаешь Вы делаете 

Он/она делает Они делают 

 

Petr a Zuzana poslouchají hudbu- Петр и Зузана Слушают музыку. 

Pracujeme v Brně. Мы работаем в Брно. 

Víš, jak se jmenuje? Ты знаешь, как его/её зовут 

Čtete knihy?  Вы читаете книги? 



Běhám každý den. Я бегаю каждый день. 

2. Ostatní slovesa (смотреть, видеть, любить, ненавидеть, говорить) 

Я люблю Мы любим 

Ты любишь Вы любите 

Он/она любит Они любят 

 

Moji rodiče mají rádi knihy. Мои Родители любят книги. 

Veronika nemá ráda sport. Вероника не любит спорт. 

Máme rádi Brno.  Мы любим Брно. 

Jakým jazykem mluvíš? Каким языком ты говоришь 

Sledujete filmy? Вы смотрите фильмы? 

Co byste dělal / co byste dělala / co byste dělali что бы вы делали 

 


